



Evangelisches Migrationszentrum - EMZ
Im Griechischen Haus – Ελληνικό Σπίτι

SolidariTrade

Griechisches Extra Virgin Olivenöl kommt nach München

Solidarisch. Nachhaltig. Gerecht.

Wir – das Sozialforum München und das Evangelische Migrationszentrum im Griechischen Haus, in Zusammenarbeit mit der Genossenschaft „SoliExpo“ (in Griechenland) und mit Unterstützung der deutschen Genossenschaft „SolidariTrade“ (Berlin) – bringen kostbares Olivenöl aus Daras (Messinia) nach bereits erfolgreichen Verkaufsaktionen in Bochum und Berlin, endlich **auch nach München**.

Wir bieten **5-Liter Kanister zum Preis von 50 Euro** und **1-Liter-Flaschen zum Preis von 12 Euro** an, je 1 Euro pro Liter geht an die Flüchtlingshilfe auf Lesbos.

Die **Bestellung erfolgt** online; das Öl wird nicht geliefert, sondern von Ihnen abgeholt.

Unter den folgenden Links finden Sie das Bestellformular von SolidariTrade, mit dem Sie die gewünschte Menge bestellen:

<http://solidaritrade.de/> oder <http://solidaritrade.de/muenchen/>

Oder per mail: pavlos-delkos@web.de oder costas@gianacacos.de

Rückfragen: 089/ 508088- 15, -11

Die Abholung ist dann am Samstag 24. März 2018 von 12:00 bis 18:00 Uhr im

MKJZ / Multikulturelles Jugendzentrum Westend (MKJZ),

Westendstraße 66a • 80339 München, Anfahrt: U4/U5 Haltestelle Schwanthalerhöhe,

Tram Linien 18/19 Haltestelle Schrenkstr.

Bei der Abholung haben Sie die Möglichkeit, Informationen über die aktuellen politischen und wirtschaftlichen Entwicklungen in Griechenland zu erhalten und mit den Produzenten ins Gespräch zu kommen; mit Live Musik und griechischen Spezialitäten.

Wir freuen uns, Sie am 24. März im MKJZ zu treffen!

V.i.S.P.R.: Constantinos Gianacacos (EMZ) – Bergmannstrasse 46, 80339 München

Extra Virgin Olivenöl aus Messinia Griechenland

Solidarisch. Nachhaltig. Gerecht.

Die Idee:

Griechenland befindet sich nach wie vor in einer tiefen Krise. Weite Teile der Bevölkerung leiden, und die leichte „Erholung“ der Wirtschaft kommt bei den Menschen noch nicht an. Durch die aggressive Sparpolitik sind auch die strukturellen Schwächen des griechischen Produktionsmodells, vor allem im Agrarsektor und der Landwirtschaft, in den Vordergrund gerückt. Es ist weithin bekannt, dass das Olivenöl aus Griechenland eines der weltweit besten, wenn nicht das Beste ist. Trotzdem können die Produzenten kaum von Ihrer Ernte leben. Der Gewinn geht an die griechischen und die internationalen Händler.

Unsere Aktion hat das Ziel, kleine Bauern und Kooperativen zu unterstützen, damit sie faire Preise für Ihre Produkte bekommen. Gleichzeitig erhalten dadurch die Konsumenten qualitativ hochstehende Produkte zu einem guten Preis.

Ganz wichtig ist der Solidaritätsbeitrag unserer Aktion.

Unser Modell:

Um eine nachhaltige Struktur zu schaffen, haben wir folgende Schritte unternommen und ein solidarisches Modell entwickelt. Das neue Gesetz zur **Sozialen und Solidarischen Ökonomie** hat uns den Rahmen geschaffen. A) Eine Anzahl von kleinen Olivenbauern in der Ortschaft **Daras** in Messinia, Peloponnes, hat eine Kooperative gegründet. B) Im Rahmen der „Solidarität für Alle“ ist die „Soziale Kooperative“ **„SoliExpo“** gegründet worden mit der Aufgabe, die Bauern und Ihre Kooperativen beim Export Ihrer Produkte zu unterstützen. C) Gleichzeitig ist in Deutschland die Genossenschaft **„SolidariTrade“** entstanden, um den Import, die Vernetzung und den Vertrieb der landwirtschaftlichen Produkte zu organisieren. Ziel unseres Modells ist es, auch eine Europäische Genossenschaft zu gründen.

Solidarität:

Durch diese Aktion werden auch die griechischen Solidaritätsstrukturen – Sozialkliniken, Lebensmittelversorger, Flüchtlingshelfer und viele andere – unterstützt. Ein Euro pro Liter Olivenöl wird an diese Strukturen bezahlt.

Transparenz:

Ganz wichtig ist bei unserem Versuch die Transparenz, welche die Grundlage für das nötige Vertrauen unter allen Beteiligten schafft. Auf unseren Webseiten werden klar und deutlich alle Vorgänge, wie die Zusammensetzung des Preises und vieles andere mehr dargestellt.

Preis:

Der übliche Abnahmepreis für einen Liter Olivenöl in Messinia – Olivensorte Koroneiki – beläuft sich auf € 3,60 - 3,80. Bei unserer Preiskalkulation bekommt der Produzent ca. 40% mehr und zwar € 5,20 pro Liter. Die Kosten für die Qualitätsprüfung, Abfüllung, Etikettierung, Verpackung, Transport, Werbung, Steuern, Solidaritätszuschlag, Bürokosten, Kommunikation usw. kommen hinzu. Details der Preisgestaltung siehe <http://solidaritrade.de>

Kampagnen:

Mit den Kampagnen möchten wir ein möglichst breites Solidaritätsbündnis schaffen. Solidarische Strukturen, politische und soziale Initiativen, kirchliche Organisationen, Gewerkschaften, Kooperativen, Konsumgenossenschaften und andere ... können eine gemeinsame Kampagne starten. Von unserer Seite kann die Kampagne mit einer Website unterstützt werden. Es ist wichtig, dass die Ausgabe der Produkte von einer politischen und Informations-Veranstaltung begleitet wird.